

L'Algérie mise sur l'agro-industrie pour sa croissance et son autosuffisance alimentaire

Addis-Abeba, le 25 mars, 2013 – L'Algérie, renommée pour son industrie pétrolière et gazière, a l'intention de développer son industrie agro-alimentaire afin d'améliorer son environnement économique, social et politique. Selon un rapport récent, elle investit 1,2 milliard de dollars dans une initiative visant à renforcer la sécurité alimentaire.

Selon le Rapport économique sur l'Afrique 2013, corédigé par la Commission économique pour l'Afrique et l'Union africaine, ce fonds financera des mesures visant à encourager l'investissement privé et à améliorer l'interaction entre les producteurs et les transformateurs.

Le thème du rapport est "Tirer le plus grand parti des produits de base africains: L'industrialisation au service de la croissance, de l'emploi et de la transformation économique". Il plaide en faveur d'une industrialisation reposant sur les produits de base dans laquelle les pays africains s'appuieraient sur l'utilisation de leurs abondantes ressources pour devenir une puissance économique mondiale.

Selon le rapport, "au cours des 5 années du programme, les industries agro-alimentaires recevront un appui pour les aider à accroître leur contribution au PIB industriel, à respecter les plans de production en amont, à créer 500 entreprises dans les zones agricoles, à moderniser 500 entreprises agro-alimentaires et à construire des capacités d'exportation. Un impact majeur de ce programme sera le développement de l'industrie agricole et la création d'un réseau de petites entreprises productrices d'intrants et de sociétés de services agricoles".

Toujours selon le rapport, l'agriculture algérienne se caractérise par des technologies dépassées, l'utilisation insuffisante d'engrais, une main d'œuvre non qualifiée et un environnement institutionnel lourd. En raison du climat d'investissement peu attrayant et d'une mauvaise coordination institutionnelle, le pays n'a pas été en mesure d'intégrer les segments amont et aval de secteur.

Bien que l'Algérie dispose d'une industrie agro-alimentaire dynamique et en expansion, elle importe 75% de ses besoins alimentaires. En 2011, les importations alimentaires en amont et en aval se sont élevées à 6,8 millions de dollars, soit près de 17% des importations totales, ajoute le rapport.

Le pays est plus connu pour son secteur énergétique. Il possède 2,37% des réserves mondiales prouvées de gaz naturel - environ 4,5 milliards de mètres cubes, et se place au 10e rang dans le monde.

ALGERIE

